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沖 縄 市 議 会  

 

 

 



 

一  般  質  問  順  序 

 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 伊 佐   強 P1 

6月 17日（月） 
２ 藤 山 勇 一 P4 

３ 桑 江 直 哉 P5 

４ 知 花   圭 P7 

５ 上 地   崇 P8 

6月 18日（火） 
６ 新 里 和 也 P10 

７ 眞榮城 健 二 P12 

８ 屋富祖   功 P14 

９ 喜友名 秀 樹 P15 

6月 19日（水） 
１０ 稲 嶺 隆 之 P17 

１１ 前 宮 美津子 P18 

１２ 小 谷 良 博 P20 

１３ 金 城 由 美 P21 

6月 20日（木） １４ 仲 吉 信 勝 P22 

１５ 新 里 治 利 P24 

１６ 阿多利   修 P26 

6月 21日（金） １７ 栄野比 和光 P28 

１８ 宮 城   浩 P30 

１９ 當 山 全 克 P32 
6月 24日（月） 

２０  伊 禮  悟  P33 

２１ 嵩 元 直 萌 P35 

6月 25日（火） ２２  大 城  隼  P38 

２３  新 屋  勝  P40 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

１．福祉行政について 

 

（１）重度障害者等就労支援特別事業の第 429

回一般質問答弁について以下で伺う。 

 ①「先進自治体の事業の実施状況を調査」、調

査の進捗状況を伺う。 

 ②「担い手となります障害福祉サービス事業所

の状況」事業所の状況を伺う。 

 ③「対象者となる方のニーズ把握」ニーズを伺

う。 

 

（２）関節リウマチ（身体障害者手帳 3級）につ

いて以下で伺う。 

 ①関節リウマチについてどのような疾患か、発

症の年代・医療費・治療方法等を伺う。 

 ②関節リウマチ（身体障害者手帳 3級）罹患者

数を伺う。 

 ③関節リウマチ（身体障害者手帳 3級）罹患者

への、障害者医療費助成の見解を伺う。 

 

（３）条例制定について、第 411回一般質問答弁

について以下で伺う。 

 ①「沖縄市障がい者権利条例」検討後の進捗状

況を伺う。 

 ②「沖縄市手話言語条例」検討後の進捗状況を

伺う。 

 

（４）重層的支援体制整備について以下で伺う 

 ①令和 7 年度に制度が本格的実施の重層的支

援体制整備事業の、具体的な取組み方を伺

う。 

 ②住民票（生活はしている）は無く、どこにも

繋がっていない課題を抱えている方への支

援を伺う。 

 ③重層的支援体制整備で、制度の狭間にあり、

生活課題を抱えている方の課題解決には自

治会や地域包括の関わりが必要と思われる

が担当部署の見解を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄アリーナについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

５．アーバンスポーツパーク

について 

 

（１）都市計画道路園田中央公園線について以下

で伺う。 

①昭和 36 年都市計画で決定された園田中央公

園線の線形の見直しを伺う。 

 ②園田中央公園線と沖縄こどもの国施設整備

基本計画との整合性の進捗状況を伺う。 

③平成 28 年度沖縄市道路整備プログラム（報

告書）での園田中央公園線の総合評価は短期

となっているが、整備順位を伺う。 

 

（１）沖縄アリーナ来場者の乗降場所について以

下で伺う。 

①アリーナでのイベント開催時、シャトルバス

の乗り降り場は、県道 85 号線の路肩を利用

しておりますが、車道にバスがはみ出し、観

客の列は歩行者の通行妨害となっておりま

すが、シャトルバスの乗降場所の整備につい

て担当部署の見解を伺う。 

 ②アリーナでのイベント開催時、アリーナ周辺

ではタクシーが拾えません。タクシー待機場

所、乗降場所の整備について担当部署の見解

を伺う。 

 

（１）沖縄こどもの国について以下を伺う。 

 ①夜間開園は何時からか伺う。 

②夜間開園を行うにあたり、職員体制を伺う。 

 ③夜間開園での動物への影響は考慮されたか。 

 ④夜間開園による費用対効果を伺う。 

 ⑤沖縄こどもの国への宿泊施設誘致の進捗状

況を伺う。 

 

（１）アーバンスポーツパークについて以下で伺

う。 

 ①（仮称） アーバンスポーツパークは令和 8

年度に工事着手と伺っておりますが、それま

での整備計画を伺う。 

 ②整備計画に専門家や市民の意見は反映され 

ているか伺う。 

 ③何年度から利用できるか伺う。 

 ④費用対効果を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

消 防 長 

 

６．防火減災について 

 

（１）防火減災機器について以下で伺う。 

 ①住宅用火災警報器の設置状況を伺う。 

②消防法令違反の建物を公表する制度で、公表

されている建物数と改善されない主な理由

を伺う。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

上 下 水 道 

局 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

総 務 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

市 民 部 長 

建 設 部 長 

関 係 部 長 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政について 

 

 

 

 

 

３．防災減災対策について 

 

 

 

 

 

 

 
４．福祉施策について 

 

 

 

 

 

５．暮らしの安心について 

（１）沖縄県が発表した給食費補助について 

 ①県が示した事業概要について伺います。 

 ②事前協議などの調整について伺います。 

 ③沖縄市の見解について伺います。 

 

（２）小中学校における補助教材について 

 ①補助教材の現状について伺います。 

 ②授業などで使用する補助教材の無償配布に

ついて伺います。 

 

（３）教員の負担軽減について 

 ①本市の現状や取り組みについて伺います。 

 ②学校課題の解決を支援する体制について伺

います。 

 

（１）水道料金の改定について 

 ①沖縄県の示した水道料金改定の概要につい

て伺います。 

 ②沖縄市の見解について伺います。 

 

 

（１）津波警報について 

 ①沖縄県内で4月に起きた津波警報時における

状況などについて伺います。 

 ②こどもや高齢者、障がい者など災害時の避難

支援の状況について伺います。 

 ③どのような課題が見えたか伺います。 

 ④今後の対応などについて伺います。 

 

（１）社会福祉協議会について 

 ①本市の現状について伺います。 

 ②福祉施策を進めるための取り組みについて

伺います。 

 
 

（１）中心市街地など繁華街における騒音などに

ついて 

 ①本市の現状について伺います。 

 ②本市の対応について伺います。 

 

（２）違法駐車や路上駐車などの課題について 

 ①本市の現状について伺います。 

 ②本市の対応について伺います。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．地域防災について 

 

  2024 年 4 月 3 日台湾花蓮地震津波警報発表

に伴う沖縄市の対応と緊急一時避難する場所

（津波避難ビル）等について伺う。 

（１）どのような地震また津波警報であったのか

沖縄市の対応状況について伺う。 

 

（２）津波避難において交通渋滞はどうだったの

か伺う。 

 

（３）沖縄市の指定する津波避難ビルに逃げた市

民についてどの程度把握しているのか、津波避

難ビルの現状について伺う。 

 ①今回の津波警報での避難人数や避難ビルオ

ーナーからの報告など寄せられた報告等に

ついて伺う。 

 ②沖縄市の指定する津波避難ビルでの避難訓

練は行われているのか伺う。 

 ③沖縄市の津波避難ビルでエレベーター付き

の避難ビルは何棟あるのか伺う。 

 ④津波避難ビルの課題について伺う。 

 ⑤沖縄市として独自に避難ビルの計画につい

て現状としてあるのか、また今後どのように

していきたいと考えているのか伺う。 

 

（４）津波避難に関して市民からどのような意見

や提案があったのか伺う。 

  また、沖縄市において津波避難発表に伴う対

応でどのような課題が見えてきたのか伺う。 

 

（５）市民への津波避難の在り方に関する周知に

ついてどのように考えているのか伺う。 

  また今回見えてきた課題から変更点があれ

ば伺う。 

 

（６）潮乃森の津波避難についてどのように考え

ているのか伺う。 

 ①現状として避難場所はどのように考えてい

るのか伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教 育 長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

１．地域防災について 

 

 

 

２．土地規制法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．人事について 

  

②その避難場所は津波避難に耐えうる構造に

なっているのか伺う。 

 

 

（１）重要施設周辺及び国境離島等における土地

等の利用状況の調査及び利用の規制等に関す

る法律（以下、土地規制法）について伺う。 

 ①市内で注視区域に指定された地域について

伺う。 

 ②市内で特別注視区域に指定された地域につ

いて伺う。 

 ③注視区域、特別注視区域の両指定から外れて

いる地域について伺う。 

 ④同法で国から市へ市民の個人情報等の提供

依頼があった場合の対応について伺う。 

  ア．国から個人情報の提供について依頼があ

ったか伺う。 

   

 

（１）職員（正規・会計任用職員）の離職について 

 ①沖縄市の離職実態について伺う。（正規・会

計任用職員） 

 ②職場で 1か月に 30人以上の離職者が出る際

にハローワークへの提出が義務付けられて

いる「大量離職通知書」について行っている

のか伺う。 

 

（２）会計任用職員について伺う。 

 ①会計任用職員は計画通り配置できているの

か伺う。どれぐらい足りていないのか部課ご

とに伺う。 

 ②会計任用職員の人数とフルタイムとパート

の割合について伺う。 

 ③フルタイムかパートは選べるのか伺う。 

 ④フルタイムとパートの違いは何か伺う。 

  ア．勤務時間 

  イ．待遇・退職金 

  ウ．副業について 

 ⑤会計任用職員の雇用で沖縄市の考えている

課題があれば伺う。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

（１）中学校の給食費無償化について 

 ①先般、報道等で周知の通り県は無償化実施を

前提とした市町村に対し半額補助を行うと

発表した。県から事前に給食費について本市

へ打診や状況確認等はあったのか。 

  また県が実施したとされる保護者アンケー

トの内容は本市へ連携されているのか。 

 ②第 426 回定例議会にて「給食費無償化に向

けた協議会を立ち上げると聞いている」と答

弁されているが、その後の協議会は立ち上が

り、話はされていたのか。 

 ③中学校の給食費半額補助をした場合の費用

負担と、就学援助等を除外した場合の費用負

担の金額を伺います。 

 ④本市は半額補助のための財源を確保するこ

とは可能か。 

 ⑤市長会において「全会一致をみて全額県負担

による学校給食費無償化の一刻も早い公約

を実現するよう強く要望」とのことだが、以

下市長に伺います。 

  今後、県と協議の場で妥協点を見出すことは

検討されるのか。 

 

（２）スクールゾーンの道路表示について 

 ①「スクールゾーン」の表示箇所は何箇所ある

のか。 

 ②汚損、剝離等の確認は定期的に行っているの

か。 

 

 

（１）職員の安否確認について 

 ①どのような手段で安否確認を行っているの

か。 

 ②本市の防災訓練では安否確認は項目に含ま

れているのか。 

 ③安否確認の手法をデジタル化し、より的確

に、スムーズな確認方法が必要と思うが、ど

う取り組みしているのか伺います。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）4月の津波警報について 

 ①対策本部の動きや課題について伺う。 

 ②自主防災組織の動きはどうだったか伺う。 

 

（２）災害情報の情報伝達について 

 ①津波警報時の課題を伺う。 

 ②防災ラジオ（自動起動ラジオ）の導入につい

て改めて伺う。 

 

（３）避難者支援について 

 ①内閣府の【避難生活の環境変化に対応した支

援の実施に関する検討会】にて、示される予

定の方針より。 

  ア．車中泊避難の駐車スペース確保を指定し

ていくことについて伺う。 

  イ．在宅避難者も含めた避難者の状況把握の

ための、共通の「調査票」について伺う。 

  ウ．在宅避難者支援の拠点設置について伺

う。 

 

（４）防災教育について 

 ①教育長の防災教育への想いや方針を伺う。 

 

 
 

（１）プレコンセプションケアについて 

 ①プレコンセプションケアについての見解と、

本市での周知啓発状況を伺う。 

 ②学校現場での啓発について伺う。 

 

（２）流産や死産を経験した方へのグリーフケア

とサポートについて伺う。 

 

（３）不妊治療・不育症への支援について 

 ①不妊治療の自己負担分への助成や、保険適用

外となる先進医療への助成へ見解を伺う。 

 ②不育症への助成へ見解を伺う。 

 ③不妊や不育症での相談体制について伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

４．東部地域について 

 

（１）県内で再び中学生が溺れて亡くなる事故が

発生した。昨年 6月議会で取り上げた水難事故

防止に関しての学校現場での取り組みについ

て、進捗を伺う。 

 

（２）“がん教育”の推進への進捗状況を伺う。 

 

 

 

 

（１）市道与儀 9 号線、10 号線の今後の整備に

ついて伺う。 

 

（２）“海業”の推進について 

 ①「海業の振興」への本市の今後の方針を伺う。 

 ②新施設整備による期待される本市漁業活性

化や経済効果について伺う。 
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議席番号 １６ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政に関して 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政に関して 

 

（１）国歌の教育に関して 

 ①児童生徒が国歌を斉唱することの意味と意

義を伺います。 

 ②小・中学校の卒業、入学式において国歌斉唱

と式次第にありますが、歌っている児童生徒

が少ない印象を受けました。学校現場では国

歌をどのように教育しているのか伺います。 

 ③①と②を鑑みて教育委員会は今後、学校側へ

どう国歌を教育するように指導していくの

か見解を伺います。 

 

（２）学校敷地内で児童生徒がケガをしたときの

対応や対処方法に関して 

 ①就学時間内にケガをした際、学校ではどのよ

うに対応や対処をしているか伺います。 

 ②就学時間外にケガをした際、学校ではどのよ

うに対応や対処をしているか伺います。 

 ③就学時間外に部活動やクラブ活動中にケガ

をした際、学校ではどのように対応や対処を

しているか伺います。 

 
（１）本市の保育士の確保及び離職状況について 

 ①本市の現状確認をするため、以下伺います。 

  ア．市内の保育士登録数と実際に働いている

保育士数について伺います。 

  イ．定員に対して不足している保育士の数を

伺います。 

  ウ．市内にある保育施設の数及び年齢ごとの

待機児童数について伺います。 

 ②本市の保育士確保事業（保育士試験受験者支

援事業や県外保育士誘致支援事業等）の費用

対効果を直近 3年間を伺います。 

 ③本市の保育士の離職状況（勤続 5年未満）に

ついて直近 3年間の推移を伺います。 

 ④本市保育士の定着率向上及び質の高い教

育・保育を受ける手段としてまずは私立及び

認可園にてナーサリーコーチングの導入を

提言するが当局の見解を伺います。 
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議席番号 １６ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．健康福祉行政に関して 

 

（１）新型コロナワクチン接種後の動向に関して 

 ①本市の令和6年5月末時点での健康被害救済

制度の利用状況に関して伺います。 

  ア．申請件数 

  イ．認定件数 

  ウ．否認件数 

  エ．審査中件数 

 ②健康被害救済制度申請中の市民のサポート

は現在どのようにしているのか伺います。 

 ③新型コロナワクチン接種記録は何年間保管

することとしているのか伺います。 

 ④予防接種後副反応疑い報告制度（保護者報告

用）や救済措置制度等を本市 HPへ掲載し広

く周知したほうが良いと考えるが当局の見

解を伺います。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．越来グスクについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）こどもの国の排水整備について 

  沖縄こどもの国では、ZOO ナイトをはじめ

15 歳未満のこどもたちの入場無料化に向ける

など、県内外からの来園者の増加が見込まれ

る。さらには令和 6年度観光客の来園も増えさ

らなる活性化に期待する一方で、園内における

水回り等の施設整備は重要と考えるが、現状足

りているのか以下伺う。 

 ①直近の来園者数の推移について、令和 5年度

の同時期との増減を伺う。 

 ②施設整備を進める上で排水管整備は重要と

考えるが、現状を伺う。 

 ③水回り等の整備は重要と考えるが、修繕等計

画はどうなっているのか伺う。 

 ④浄化槽の整備、水質検査はできているのか伺

う。 

 

（１）越来グスクにおける実態調査について 

  これまで 1985年、2010年、2011年に行わ

れた発掘調査にて発見された出土品は本市の

文化財保存と継承の発展に寄与すると考える

が以下伺う。 

 ①越来グスクに関する資料収集についてこれ

までの取組みを伺う。 

 ②今後の発掘調査は考えているのか伺う。 

 ③越来グスクの実態について、詳細な分析をす

ることが重要と考えるが見解を伺う。 

 ④今後、県内外の関係機関や沖縄県に要請し越

来グスクに関する写真や資料収集等の調査

依頼ができないか伺う。 

 ⑤出土された文化財について後世にどのよう

に伝えていくのか伺う。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．まちづくりについて 
 

（１）安慶田地区区画整理事業について 

  安慶田土地区画整理事業は令和 5 年度末の

事業費ベースの進捗率は 25.7%の見込み、物件

の移転補償については令和 5年 12月末時点で

補償対象物件 172件に対し 44件、率にして約

25.6%の物件補償と建物解体を終えている。こ

の状況において地権者、借地人が抱える課題も

多様化するなど今後のまちづくり、公園計画も

含めいつ頃をめどに完了を見込むのかなど、課

題は山積している状況である。以下伺う。 

 ①令和 6年度の取り組みについて伺う。 

 ②電柱の無電柱化について、取り組むことは可

能か、見解を伺う。 

 ③借地権の意向調査について 

 ④地権者や借地人の抱える課題が多様化して

いる。市の見解を伺う。 

 ⑤事業の完了はいつを見込むのか 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．泡瀬漁港内の放置船につ

いて 

 

（１）3月28日の新聞に「放置船増加悩む自治体」

の記事があるが、沖縄市の実態を伺う 

 

（２）課題、対策と今後の取組を伺う 

 

（３）処分費用の支援は可能か伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．総務・防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

（１）4月 3日「台湾付近で発生したM7.7の地

震により、沖縄地方に津波警報・津波注意報」

が発表されました。そこで津波警報時の課題と

今後の取り組みについて以下を伺います。 

 ①災害時あんしん避難支援事業（個別避難計

画）について伺う 

  ア．事業概要について 

  イ．津波避難対象地域での同事業の対象者数

について 

  ウ．同地域での避難行動要支援者名簿登録者

数について 

  エ．個別避難計画はどの様に活用されたのか 

オ．個別避難計画の見直しを含めた体制強化

が必要と考えるが当局の見解を伺う 

②渋滞が発生した事は、市民が避難する意識が

上がっているとの見方もできるが、当局の見

解と今後の取り組みについて伺います。 

 

（１）2021 年の通常国会で成立した改正義

務標準法では、既に 35 人学級が実現して

いる小 1 に加え、従来は 40 人だった小 2

～小 6 の学級編成の上限についても、21

年度から毎年 1 学年ずつ 35 人に引き下

げ、25 年度（令和 7 年度）に全学年へ拡

大することになっています。そこで本市

の教室不足について以下を伺います。 

 ①文科省が示す学級編成の標準について伺う 

 ②市内で 1学級 35名を超える学級数について

伺う 

 ③現状について当局の見解を伺う 

④教室以外（プレハブやワークスペースなど）

で授業を受けている学級・児童数について伺

う 

⑤令和 7 年度から小 1～6 年まで 1 学級 35 名

以下学級が実施されることで学級増となり、

教室不足となった場合に当局はどの様な対

応をとるのか伺う 

⑥令和 7 年度における山内小学校 6 学年は 6

年度の6学年に比べ1学級増となる事が想定

されます。急ぎの対応が求められるが今後の

当局の見解を伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．教育行政について 

 

（２）「沖縄市学校教委施設駐車使用料免除・減

額について署名・要請書」が提出されている事

について以下を伺います。 

 ①要請内容について伺う 

②公務で使用している教職員の自家用車につ

いて、学校施設に停車するのが目的外使用に

該当する理由について伺う 

③教育委員会と関係部局が調整した内容と結

果についての詳細を伺う 

④駐車料金問題の原因について当局の見解を

伺う 

⑤コロナ禍もあり、子どもたちを取り巻く環境

は変化している事から教育施設については、

駐車料金の免除もしくは、近隣市町村と同等

額への見直しを行う時期に来ていると考え

るが当局の見解を伺う 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

１．健康福祉行政について  

 

 

 

 

 

 

 

２．企画行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

（１）コロナ 5類移行について 

 ①移行までの総括を伺う 

 ②移行後の市民対応を伺う 

 ③ワクチン用冷凍庫について伺う 

  ア．保有台数を伺う 

  イ．冷凍庫処分について伺う 

 

 

（１）人口減少対策について 

 ①現在の施策を伺う 

 ②移住者支援策を伺う 

 ③関係人口増の取り組みについて伺う 

 ④今後の人口減少対策について伺う 

 

（２）宝くじ配分金について 

 ①仕組みを伺う 

 ②周知について伺う 

 ③配分金を伺う 

 ④充当事業を伺う 

 ⑤今後の取り組みを伺う 

 

 

（１）沖縄市納骨堂について 

 ①利用規約について 

  ア．利用要件を伺う 

  イ．一時利用は可能か伺う 

  ウ．最大収容柱数を伺う 

  エ．現在の収容柱数を伺う 

 ②合葬墓について 

  ア．合葬墓の活用状況を伺う 

  イ．今後の利活用について伺う 

 

（２）火葬場整備について 

 ①現在の進捗状況を伺う 

 

 

（１）教育長の運営方針について 

 ①基本方針を伺う 

 ②具体的数値目標を伺う 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．国保行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄県の国民健康保険事業について、普

通調整交付金の交付額の減少が5年連続で続

いている。昨年2月に県と41市町村などで構

成する6団体は連名で、対策を講じるよう厚

生労働省に要請した。沖縄いじめとも言える

交付額の減少は、県と自治体の国保財政に深

刻な影響を与えている。8月、11月にも要請

している。要請の概要を伺う。 

 

（２）国保財政の悪化の最大の要因について伺

う。 

 

（３）政府は、子育て支援対策で、財源を医療

保険料への上乗せ徴収としている。目的も趣

旨も全く違うもので、本末転倒な増税である。

国保料への影響と見解を伺う。 

 

（４）全国保険医団体連合会（保団連）が9月

に発表した、マイナ保険証・オンライン資格

確認トラブル事例アンケートの結果から、マ

イナ保険証で資格ありを確認し、レセプトを

提出したら、資格がなく返戻された事例が、

55件もあった。マイナンバーカードと健康保

険証の一体化は、保険診療を受けることがで

きない無保険者を作り出す愚策である。押し

付けをやめるよう国に求めるべきである。対

応を伺う。 

 

（５）秋からの保険証廃止はすみやかに断念し、

カードのあり方を根本から見直すべきです。

見解を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

２．教育費の軽減について 

 

（１）日本は世界有数の高い学費に加え無償と

される義務教育でも給食費など重い教育費の

負担が暮らしにのしかかっている。高学費と

貧しい奨学金制度によって、若者が背負わさ

れている借金は総額10兆円にも及び、30年間

で7倍にもなっている。教育への公的支出も

抑制・削減され、日本は教育への公的支出は

先進国で極めて低い水準である。この現状に

ついて見解と学生の奨学金の平均借入総額を

伺う。 

 

（２）全国、本県での学校給食の無償化、軽減

の実施状況を伺う。 

 

（３）日本国憲法第26条では、「すべて国民は、

法律の定めるところにより、その保護する子

女に普通教育を受けさせる義務を負ふ。義務

教育は、これを無償とする」と謳われている。 

  当初自己負担を求められていた教科書は無

償化され、学校給食についても、無償化し、

保護者負担を軽減することは、物価高騰が続

く現在においてその必要性が極めて高くなっ

ている。玉城デニー県知事は学校給食費の無

償化を公約に掲げ、沖縄が合計特殊出生率全

国1位となる一方で、「子どもの貧困率」が

全国の2倍以上となっている現状を踏まえ、

学校給食費の無償化に向けての財政支援を政

府に要請している。沖縄県の試算では沖縄の

学校給食費無償化実現には「小中学校で約50

億円、高校も含めると約60億円」の財源確保

が必要とされている。義務教育の無償化を謳

った憲法を遵守し、国の制度として、学校給

食の全国一律無償化実現が求められている。

見解を伺う。 

 



 20 

議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

１．市北部地域の街づくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

（１）市北部地域の環境行政について 

 ①市北部地域の街づくりの計画等はあるのか

伺います。 

 ②池武当インターチェンジの整備も計画され

ておりますが今後の対応について伺います。 

 ③中部東道路の整備も計画されていますが今

後の対応について伺います。 

 ④川崎川河川改修工事の計画等もあるのか伺

う。 

 

（２）農民研修センター周辺の街づくりについて 

 ①クランク交差点、登川 38号線、登川 4号線

を含めた農研センター周辺の街づくりを計

画した方がいいかと思いますが市の見解を

伺います。 

 ②農民研修センターの今後の整備計画等もあ

るのか伺います。 

 

（３）パークゴルフ場の建設について 

 ①パークゴルフ場は県内に何か所あるのか伺

います。 

 ②沖縄市にパークゴルフ場は必要と思います

が市の見解を伺います。 

 ③コザ市、美里村合併 50周年記念事業として

地域活性化の為に市北部地域にパークゴル

フ場の整備をお願いしたいのですが市の見

解を伺う。 

 

 

（１）火葬場整備について 

 ①火葬場整備の進捗状況について伺います。 
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議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

１．固定資産税査定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．美東小登下校交通安全につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．沖縄市津波ハザードマップ

について 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

４．大里・東桃原土地改良区に

ついて 

 

（１）固定資産課税について伺います。 

 ①登記地目宅地、課税地目畑の場合固定資産税

は何を基準に決定するか伺います。 

 ②家屋滅失申請を行う場合と行わない場合の

固定資産税に及ぼす影響について伺います。 

 ③所在地の確認は何時、誰が行うか伺います。 

 ④過去 3 年分の①②によっての還付額及び追

徴額について伺います。 

 

 

（１）新校舎で校門の位置が変わりました。それ

について伺います。 

 ①新校舎後登下校時の生徒の交通事故発生に

ついて伺います。 

 ②昨年の夏休みに登下校時の安全点検を行っ

たとの事ですが、点検時の問題等の対処はど

のように行ったのか伺います。 

 ③学校から信号移設の申請は 2 回出されてい

るとの事ですが進捗はどうか伺います。 

 ④登下校時間制限で一方通行にする方法があ

るか伺います。 

 

 

（１）民間避難指定建物について伺います。 

 ①指定建物の数を伺います。 

 ②指定建物に指定する条件を伺います。 

 ③緊急時に指定建物の管理会社・管理人との連

絡・避難方法を伺います。 

 ④4月 3日の津波警報で指定建物に避難した市

民はいたか伺います。 

 ⑤今後緊急避難に関しての課題を伺います。 

 

 
（１）農振除外について 

 ①全体の見直し時期は何時か伺います。 

 ②一部見直しの判断基準について伺います。 

 ③道路側溝の管理の状況について伺います。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

（１）古謝大橋（市道国税庁西側線）について 

  古謝大橋は、市道にかかる、72 ある橋で一

番長い橋だと言われています。 

 ①古謝大橋の長さを伺う。 

 ②古謝大橋の地上から一番高い箇所で何メー

トルあるか伺う。 

 ③古謝大橋の両サイドには数か所に柵が設置

されています。橋の全長分を柵の設置が可能

か伺う。 

 ④古謝大橋で過去に物の落下や転落事故など

あったか伺う。 

 

（２）県道 85号線ひやごんトンネルからライカ

ム交差点向けの高架橋について 

 ①ひやごんトンネルからイオンライカム、中部

徳洲会病院の間、沖縄市と北中城村の境を示

す境界線があるか伺う。 

 ②ひやごんトンネルからライカム向けには歩

道と車道の間にガードレールが設けられて

いますが、一部の区間、ガードレールが数十

メートルない箇所があります。ガードレール

の設置を県に要望することができるか伺う。 

 ③高架橋から過去に物の落下や転落事故など

なかったか伺う。 

 ④ガードレールより高い柵を設置するように

県に要望することができるか伺う。 

 

（３）本市古謝津嘉山町一部区間止まれ標識、標

示について。 

 ①本市古謝津嘉山町オレンジ内科付近、住宅街

では碁盤目状の道路となっています。その付

近の交差点には止まれの標識標示もありま

せん。車両事故も増えているようです。当該

箇所に止まれの標識標示の設置ができるか

伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．うちなーぐちについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．パークゴルフについて 

 

（４）カーブミラー、横断歩道、信号機の設置に

ついて 

 ①古謝津嘉山町 29番前、具志川環状線と交差

する十字路には、横断歩道も信号機もカーブ

ミラーもありません。具志川環状線を走行し

ている車両も多く、歩行者の横断や車両が環

状線を横切る時など大変危険だと感じます。

当該箇所に、横断歩道とカーブミラー、信号

機の設置ができないか伺う。 

 

 

（１）うちなーぐちをカタカナ表記にすることに

ついて 

 ①県は 2022年 5月に、うちなーぐちを子ども

にも理解しやすいということで県のホーム

ページで公開しました。しかし、文章をカタ

カナ表記にすると、読みにくい文章になって

しまいます。今まで通り、うちなーぐちは、

漢字混じりの平仮名に戻すように県に要望

できないか伺う。 

 ②県は低学年の子どもにカタカナ表記でうち

なーぐちを教えて行くようですが、本市の低

学年での取り組みについて伺う。 

 ③うちなーぐちと、しまくとぅばの違いを伺

う。 

 

 

（１）パークゴルフ場建設について 

 ①本市と北中城村にまたがる米軍キャンプ瑞

慶覧、ロウワー・プラザ緑地の共同使用期間

中、パークゴルフ場の整備ができないか伺

う。 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．市民生活行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．道路行政について 

 

（１）2024年4月3日朝8時頃に台湾花蓮地震が発

生。マグニチュード7.2の巨大地震で沖縄県へ

津波が来るとの警報が鳴り響き、それはお昼前

まで続いた。以下伺う。 

 ①警報の内容は国、県、市のどこから発出して

いるのか。また、内容と確認の手法、精度は

どうか。 

 ②当時、スマホ・報道等で流れていた情報は台

湾で地震があって津波の危険があり「与那国

島」に30cmとの情報だった。それについて

当局はどう総括しているのか。 

 

（２）津波警報が出て東部地域の市民の皆さんは

早急に避難されていたが以下伺う。 

 ①乗車中に津波警報があった場合の「信号機」

の解釈と判断について一連の流れを教えて

下さい。 

 

 

（１）先日、県知事から給食費無償化の政策発表

があったが、市民生活のリアル（現実）との乖

離があると思うが以下伺う。 

 ①水道料金値上げの時期や内容を教えて下さ

い。 

 ②県知事が掲げる給食費無償化で想定される

我が市への影響はあるか。 

 

 

（１）去年の台風6号の際、オレンジポールのカ

ーブミラーが強風により根本から折れていた。

また今年5月愛媛県でオレンジポールのカーブ

ミラーがいきなり倒れて小学生が下敷きにな

る事故が発生していた。以下伺います。 

 ①沖縄市にカーブミラーは何か所あるか。 

 ②点検の有無、周期はどうなっているか。 

 ③先般、山内地域で同様の事故があり、原因は

ペットの尿等ではないかとの事であるが、そ

の後の対策は。 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

４．景観と歓楽街行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 
５．ミュージックタウン前に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 
６．教育行政について 

 

（１）平成23年に対面通行化と青年会章やエイ坊

等をモチーフに街灯整備がされた中の町やグ

ランド通りだが以下伺う。 

 ①経年劣化の状況は。 

 ②通り全体が暗いと思うが当局の見解を伺う。 

 ③景観や中の町の今後について当局の見解を

伺う。 

 

 

（１）今後来るであろうバスタ構想に伴う胡屋十

字路周辺の再開発に合わせて今から提言、提案

をしていきたい。以下伺う。 

 ①単刀直入にスクランブル交差点解消見直し

は可能か。 

 ②単刀直入に MT 前のガジュマル移植は可能

か。 

 

 

（１）宮里小学校仮設プレハブ舎の耐用年数を教

えて下さい。 

 ①プレハブ校舎での学習が本躯体校舎と比較

してどのような影響があるのか調べた事は

あるか。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．教育行政、学校現場につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）発達障害児の早期発見と対策について 

 ①幼児健診や病院、保育所などがあるが対策は

どうか伺う 

 ②ＡＤＨＤやＡＳＤ、ＬＤ等の違いについて伺

う 

 ③どの様な対応がなされているかを伺う 

 ④就学するにあたってはどうか伺う 

 

 

 

（１）学校での発達障害児の早期発見と対策につ

いて 

 ①小中学校での発達障害児の対応や指導、教育

の在り方について伺う 

  ア．知的、精神、身体の障害のそれぞれにつ

いて伺う 

  イ．「発達障害」と「学習障害」の違いにつ

いて伺う 

  ウ．文部科学省では学習障害の児童に「合理

的配慮」とあるが、沖縄市で具体的な事例

はあるか伺う 

 

（２）学校現場での職員駐車料について 

 ①市内統一駐車料の基本方針については、公共

施設への職員の駐車料は、令和 2年 2月議会

で、沖縄市行政財産使用料条例の改正が行わ

れ、令和 2年 10月より職員駐車料の制度が

実施 4年になります。当時の部長は「沖縄市

公共施設内における職員駐車の有料化に関

する基本方針を策定した」とありました。そ

ろそろこの基本方針の見直しを行う予定は

ありませんか伺います。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路交通行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄の大動脈ともいうべき沖縄自動車道、

その自動車道に 2カ所のインターチェンジと 4

カ所の高速バス停があるのが沖縄市であり、大

変に素晴らしい事だと思います。 

  しかしその中で特にバス停の評判がかなり

悪い、バリアフリーがなされておらず大変に使

い勝手の悪い、暗くて怖いし階段も多くスロー

プも長くお年寄りや車椅子の方の使用は不可

能です。 

 ①現状調査をされたか伺う 

 ②利用状況や苦情などは無いか伺う 

 ③国からの補助があると聞いたが、検討された

ことがあるか伺う 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

（１）見積価格の公表、設計書の開示について 

 ①令和 6年度から見積価格、調査価格の公表を

実施しているが、対象工種は土木工事に限定

している理由を伺う。 

 

（２）建築・設備（管・電気）・造園工事の単価

公表について伺う。 

 ①土木工事以外の単価公表は実施する予定は

ないのか伺う。 

 

（３）設計書の情報開示請求について伺う。 

 ①設計書の事後公表が実施されていない中、設

計書の内容を把握する方法として情報開示

請求があるが、令和 4～6年度発注の工事、

委託に関する開示請求はあるのか伺う。 

 ②設計書の事後公表に向けた課題はあるのか

伺う。 

 ③今年度中に設計書の事後公表を実施するこ

とが可能か伺う。 

 

（１）私道の維持管理について伺う。 

 ①位置指定道路を含めた私道について、過去に

開発業者による整備・管理が行われてきた

が、会社の倒産や権利者の相続など管理者が

不明になった場合、市はどのように対応する

のか伺う。 

 ②住民、自治会で対応することに限界があると

考えるが、現業職員を雇用する道路課では私

道の側溝清掃、舗装の修繕はできないのか伺

う。 

 

（２）市道として認定されている路線に「つぶれ

地」はどの程度存在するのか伺う。（面積、筆

数、権利者など） 

 

（３）つぶれ地の種類・区分はあるのか伺う。 

 

（４）つぶれ地に対応する補助事業はあるのか伺

う。 

 

（５）つぶれ地の事業スケジュールはあるか。ま

た公表されているのか伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．公共事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．児童福祉について 

 

（１）公共事業の執行目標について伺う。 

 ①過去 3年間（R3～R5）においての上半期（4

月～9月）の執行率はどの程度か伺う。 

 ②市は、県が実施している公共事業等施行推進

本部を設置しているのか伺う。 

 ③市全体の事業は複数の部署で行われている

が、公共事業等施行の目標や執行管理などに

ついて、どのように管理し、部署の情報を共

有しているのか伺う。 

 

（１）本市特別支援教育について伺う。 

 ①市内小学校、中学校の特別支援学級数、児童

数を伺う。 

 ②通常学級に支援を要する児童数等、現状を伺

う。 

 ③特別支援教育補助者の配置状況を伺う。 

 ④教室数は各校適切か伺う。 

 

（１）美里児童園の敷地内に新しくできた施設に

ついて伺う。 

 ①児童家庭支援センター美ら虹とはどのよう

な施設か、役割等を伺う。 

 ②本市、他市町村との関わりを伺う。 

 ③施設利用者への周知を伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．経済文化行政においての

水産業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．経済文化行政においての

中心市街地活性化について 

 

（１）今定例会にて令和 6年度沖縄市一般会計補

正予算（第 1号）に示された水産業振興対策事

業において、新規事業の浜の活力再生プランに

ついて。 

 ①浜の活力再生プランに位置付けられている

「漁業資源の持続的利用」「漁業の環境保

全」「漁村の振興」「地域経済の活性化」へと

のプラン策定と認識しており、今回の提案に

至った経緯と今後の具体的な取り組みにつ

いて伺います。 

 ②浜の活力再生プラン策定をもとに海業の推

進もありますが海業とは 

 （※参考資料①参照） 

  「海業の推進」「漁港における海業の推進の

基本的な考え方」「海業の推進に向けた漁港

の利活用イメージ」「海業振興が水産業にも

たらす効果」「海業を推進するための取組

み」「新たな漁港漁場整備長期計画」と示さ

れていますように、本市の水産資源のフル活

用にも繋がり、多方面に渡る影響は多大と考

えますが本市の認識を伺います。 

 

（１）中心市街地活性化基本計画の認定がされ、

3 期計画が令和 6 年度 4 月～令和 11 年 3 月で

スタートとなっているようですが、3期計画の

方針内容と 1期、2期の特長や各種事業が 3期

計画に繋がりまたは繋げていくために認定さ

れスタートされたと認識しておりますが、3期

計画における主な事業について伺います。 

 （※事業概要資料②参照） 

 

（２）現在同地域（地区）に国道 330 号拡幅や

バスタ構想と国直轄事業があり、またパークア

ベニューの相互通行に向けての取り組みや、ゲ

ート 2 を挟んで中の町地区土地区画整理事業

の一帯的な考え方の認識及び見解を伺います。 

 

（３）同地域（地区）の商店街や各自治会との連

携や課題共有について伺います。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．経済文化行政においての

中心市街地活性化について 

 

 

 

 

 

 

 
３．学校教育行政について 

 

（４）さらなる中心市街地の特性を活かしワクワ

クする将来像として、また防災機能としても大

きく寄与する考え方として、胡屋十字路を中心

に国道 330号、県道 20号線の地下に駐車場機

能を合わせ持った「地下街構想」を提唱します

が、見解を伺います。 

 （※参考資料③参照） 

 

 

（１）学校運営に係る本市小・中学校 24校の動

向より「学校管理費」「教育振興費」とはどの

ようなものか伺います。 

 

（２）学校教育予算とは、学校配当予算（公費）

とは、学校徴収金（学校集金）とは、それぞれ

についてどのようなものか伺います。 

 

（３）本市各小・中学校全てに PTA はあります

か。また PTAの役割について改めて伺います。 

 

（４）実質的に保護者より徴収するものに PTA

会費、学校協力費とありますが、会計が別々に

なっております。会計処理上なのか、何故異な

る徴収となっているのかについて。 

 ①各学校によって学校協力費の支出内容は異

なるのか伺います。 

 ②学校協力費の内容からすると、公費として扱

っていいのではと感じました。そこで、これ

まで学校協力費について様々な観点より議

論されたことがあるのか伺います。 

 



32 

 

議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

１．環境行政について 

 

 

 

 
２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．自治会について 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．文化行政について 

 

 

（１）比謝川の水源環境について 

 ①比謝川の水質調査について。 

 ②水辺プラザの整備目的について。 

③市民が参加する事業について。 

 

（１）災害時の対応について 

 ①本市の対応について伺う。 

 ②市民への情報伝達方法について伺う。 

 ③地域自主防災組織との連携について伺う。 

 ④他市町村との連携について伺う。 

 

（２）高齢者や障がい者への対応について 

 ①特別な支援が必要な方々への対応について

伺う。 

 ②個別避難計画などは策定されているのか伺

う。 

 

（３）外国人への対応について 

 ①多言語対応の避難情報の提供体制について

伺う。 

 ②外国人の住民向け防災教育について伺う。 

 

（１）自治会加入促進について 

 ①自治会の現状と課題について伺う。 

 ②本市の自治会への支援策等について伺う。 

 ③加入促進に向けた新たな取り組みについて

伺う。 

 ④市民への情報提供と啓発活動について伺う。 

 ⑤若年層や転入者へのアプローチについて伺

う。 

 

（１）越来グスクについて 

①越来グスク整備基本計画の取り組みについ

て伺う。 

 ②デジタル技術を活用した普及啓発について

見解を伺う。 

 ③地域との協力体制の構築について伺う。 

④資料提供の呼びかけについて見解を伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．歩行者用信号機について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．バス停の表示について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水産業振興について 

 

（１）泡瀬ビジュル前交差点の歩行者専用信号機

について、以下伺う。 

 ①県道 85 号線ベイストリート、県道 20 号線

ビジュル前の歩行者用信号機の時間と設定

基準について伺う。 

 ②県道 20号線の歩行者用信号機の時間をあと

10秒程長くできないか伺う。 

 

（１）バス停の表示について、以下伺う。 

 ①沖縄市東桃原 3丁目のバス停表示が、東陽バ

ス並びに本市循環バス共に「泡瀬」の表示に

なっているが、いつから「泡瀬」の表示にな

ったのか伺う。 

 ②東桃原 3丁目付近は、昭和 21年頃美浦区と

呼ばれ、後日泡瀬一区に改称され、現在は泡

瀬第一と呼ばれている。本市の循環バス停の

表示を、地域の方々に親しまれた美浦という

地名に変えられないか伺う。 

 

（１）県道 20号線（東部線）拡幅工事について

以下伺う。 

 ①第 1工区、第 2工区、高原工区の進捗状況に

ついて伺う。 

 ②高原工区の着手時期並びに拡幅工事の概要

について伺う。 

 ③高原分譲自治会集会所の移転補償について

伺う。 

 ④本事業の終了時期について伺う。 

 

（１）水産業振興対策事業について、以下伺う。 

 ①本事業の概要と目的について伺う。 

 ②泡瀬漁港新施設関連の先進地視察が予定さ

れているが、R5 年度の先進地視察との違い

について伺う。 

 ③「浜の活力再生プラン」の概要について伺う。 

 ④「浜の活力再生プラン」作成に向けて、委託

業務があると思うが、委託内容について伺

う。 

 ⑤浜プランの今後のスケジュールについて伺

う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

５．中城湾港新港地区につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
６．津波対策について 

 

（１）中城湾港新港地区物流促進事業について、

以下伺う。 

 ①物流促進事業の概要と目的について伺う。 

 ②定期航路実証実験の委託内容について伺う。 

 ③本事業の財源並びに終了年度について伺う。 

 ④定期航路実証実験のこれまでの実績につい

て伺う。 

 ⑤リサイクルポートとして新港地区は指定さ

れているが、本事業との関連について伺う。 

 

 

（１）「台湾東部沖地震」について、以下伺う。 

 ①「台湾東部沖地震」により、本市中城湾に津

波警報が発令されたが、本市の対応を時系列

で伺う。 

 ②津波発生時は、防災無線から情報が提供され

るようですが、防災無線から提供された内容

について伺う。 

 ③防災無線が聞こえなかった地域はなかった

か伺う。 

 ④市内 37自治会の無線システムと防災無線は

連動しているか伺う。 

 ⑤津波の危険場所を示す「津波注意」の標識や、

「津波避難場所」「津波避難ビル」などの標

識は何か所設置されているか伺う。 

 ⑥本市のハザードマップの作成時期と活用に

ついて伺う。 

 ⑦本市の津波対策の中で、自助・共助・公助に

ついての評価を伺う。 

 ⑧課題を踏まえた、今後の取り組みについて伺

う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．災害対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育・子育て環境につい

て 

 

（１）津波アラートを受けての今後の対策につい

て 

 ①4月のアラート発令で見えた課題について 

 ②指定避難ビルの開錠管理について 

 ③渋滞発生への対応について 

 

（２）防災教育、各種情報の周知について 

 ①現在の取組みと課題について 

 ②海抜表示や災害時避難先表示の見直しにつ

いて 

 ③児童・生徒への非常食等を活用した訓練充実

について 

 

（３）交通弱者や徒歩避難が難しい方の避難対策

について 

 

（１）GIGAスクールについて 

 ①現状の成果と課題について 

 ②リーディング DX スクール事業の拡充につ

いて 

 ③生成AIパイロット校の充実と成果共有につ

いて 

 

（２）陸上競技大会について 

 ①役割と重要性について 

 ②市での開催の必要性と検討について 

 

（３）学校と地域の連携について 

 ①現在の取組みと課題について 

 ②地域自治会との連携体制の充実する為の更

なる取組みについて 

 

（４）子育て環境について（認可外保育園につい

て） 

 ①一時預かりニーズ調査について 

 ②認可化移行における沖縄県と本市の方針に

ついて 

 ③発達支援の認定フローと業務改善に向けた

取組について 

 ④物価高騰により疲弊する認可外保育園への

支援の検討について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

３．まちづくり行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．産学官連携について 

 

（１）商店街内の市道管理について 

 ①建物、アーケード損壊危険性への対応につい

て 

 ②車両乗り入れによる危険性の改善現状につ

いて 

 

（２）市内街灯、道路交通の管理運営について 

 ①現在の課題と要望について 

 ②北部誘客施設付近の街灯と交通環境につい

て 

 ③LED化進める上でのESCO事業の有用性に

ついて 

 ④オンデマンド交通の検討について 

 

（３）地域性の高い公園の特色活用について 

 

（４）ゲート通りについて 

 ①現在の課題と対策について 

 ②不法投棄等の原因と対策について 

 ③店舗側への連携・規制となる様な認証制度等

の検討について 

 

（１）沖縄科学技術大学院大学と自治体の連携に

ついて 

 ①現在の本市との取組みについて 

 ②他市町村の取組みの事例について 

 ③ADHD の子を持つ保護者向けプログラム活

用について 

 ④包括連携協定の検討について 

 

（２）次世代人材育成について 

 ①沖縄市の現状の取組みについて 

 ②民間企業、団体との連携事例と活用について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

５．スポーツ推進について 

 

（１）プロスポーツチームとの連携、協定につい

て 

 ①他市町村事例について（広島カープ等） 

 ②琉球ゴールデンキングスとの協定検討につ

いて 

 

（２）おきなわマラソンの PRについて 

 ①現在の PR手法について 

 ②ゲストランナー活用の他自治体成功事例と

検討について 

 

（３）市民の運動活動推進について 

 ①ラジオ体操、ヨガ、太極拳などの市民活動に

ついて 

 ②海外等でみられる広場等活用した健康運動

への見解について 

 ③国内自治体での事例、活用検討について 

 

（４）市民スポーツ技術向上について 

 ①現在の市の支援取組みについて 

 ②国体開催に向けた施設充実必要性について 

 ③国立スポーツ科学センターの誘致検討につ

いて 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

総 務 部 長 

 

 

企 画 部 長 

 

 

 

 
市 民 部 長 

 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 
こどものま

ち推進部長 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

建設部参事 

 

1．市制施行 50周年記念で 

桑江朝幸氏の沖縄市名誉市民

顕彰について 

 

 

2．沖縄こどもの国の駐車場 

入り口の麒麟のモニュメント

状況について 

 

 

3．命を救う為の沖縄市での 

赤十字血液センターとの献血

活動について 

 

 

4．市民健康増進の一環として

民間企業との協力で包括連携

協定について 

 

 

 

5．ニーズに応じて選択可能な

幼保連携型認定こども園等の

現状ついて 

 

 

6．沖縄市発展の基礎を築いた

沖縄市名誉市民大山朝常氏の

石碑について 

 

 

7．民間能力の活用で市内公園

等における Park-PFI 事業の

検証について 

 

 

8．東部海浜開発（潮乃森）の

ビーチのマリンスポーツ等の

計画について 

 

 

 

 

(1)桑江朝幸氏の顕彰について 

①沖縄市名誉市民に可能か伺う 

 

 

 

(1)モニュメント設置について 

①設置目的と現在の状況を伺う 

 

 

 

(1)沖縄市内での献血状況について 

①ボランティア団体等の活動を伺う 

 

 

 

(1)沖縄市民への健康増進について 

①企業との連携協定等があるか伺う 

 

 

 

 

(1)沖縄市の認定こども園等について 

①私立・公私連携型の現在の状況を伺う 

 

 

 
(1)石碑の建立の意義等について 

①目的・時期について当局の見解を伺う 

 

 

 

(1)次期計画の内容と状況について 

①検証・調査・研究等の状況を伺う 

 

 

 

(1) 次期計画の内容等について 

①事業推進の計画の状況を伺う 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

指 導 部 長 

 

 

 

 
教 育 部 長 

 

 

 

 

 

上 下 水 道 

部 長 

 

 

 

消 防 長 

 

9．市制施行 50周年記念で 

小中高生に対しての取り組み

内容について 

 

 

10．安慶田中学校の体育館 

建て替えで地下施設建設の 

計画について 

 

 

 

11．市道高原 73号線から 

県道 22 号線に流れ込む濁流

対策について 

 

 

12．市民の生命を守る為の 

消防と企業が連携した訓練の

計画について 

 

(1) これからの取り組みについて 

① 目的・時期・取り組み等を伺う 

 

 

 

(1)緊急時の地下避難施設の確保について 

①避難所として地下施設建設の計画を伺う 

 

 

 

 

(1)排水路の対策の進捗状況について 

①対策・現在の取り組み状況を伺う 

 

 

 

(1)訓練計画の取り組み状況について 

①企業と訓練計画や取り組みを伺う 
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議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．まちづくり行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）吉原地域のまちづくりについて 

 

①吉原地域歓楽街環境浄化運動（平成 22 年）か

ら現在の市の取り組み、住民との意見交換の内

容・進捗について伺う。 

②吉原地域においては空き家も見受けられるが、

沖縄市空き家等除去補助金の活用は可能か伺

う。 

③店舗リフォーム補助金や地域を活性化させる

などの補助金などはあるか。 

④市の吉原地域のまちづくりビジョンと今後の

取り組みについて伺います。 

 

 

市長政策の「くわえビジョン・プロジェクトＫ」 

に掲げられている給付型奨学金と教育支援セン

ターを応援したいと思います。 

 

（１）給付型奨学金について（令和 6年度施政方針

より） 

①これまでの成果について伺います。 

②これまでどういった拡充をしてきたか。 

③パソコンや高額な教材などの支援を拡充する

ことはできないか。 

 

 

（２）教育支援センターについて（令和 6年度施政

方針より） 

①施設の特徴について伺う。 

②保護者との関わりについて。 

③関係機関との連携について。 

④教員との関わりについて伺う。 

 


